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20 ANOS
DE HISTÓRIAS
E NOTÍCIASS

Montes Claros sediará a 1ª Marcha da Maconha
neste sábado (20), em conformidade com decisão
doSupremoTribunalFederal.Oeventovisapromo-
ver debate sobre a legalização da planta. PÁGINA 7

A Secretaria de Estado da Saúde de Minas Gerais
anunciou o repasse de mais de R$ 6,2 milhões para
28 municípios do Norte de Minas, visando a com-
pra de 34 veículos para serviços de saúde.PÁGINA4

Legalização
medicinal

Saúde: região
ganha reforço

Comerciantes na área do Edifício Roma, recente-
menteinterditado,emitiramumcomunicadoexigin-
do respostas claras sobre os impactos econômicos da

situação.Composto por diversos estabelecimentos, o
local emprega mais de 150 pessoas e enfrenta amea-
ças diretas aos empregos devido à interdição. Abra-

sel destacou as dificuldades financeiras enfrentadas
pelos negócios afetados, enquanto comerciantes la-
mentou os prejuízos. PÁGINA 3

Interdição: comerciantes
buscam soluções
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Cerca de 15 estabelecimentos, entre bares, lanchonetes, lojas de decoração, clínicas e posto de combustível, compõema gamade serviços ofertados na região

u COLUNAS

ARQUIVO PESSOAL



Opinião

WagnerBernardo*

Nos últimos anos, temos presenciado
umasériedemudançasnocomportamento
dos profissionais no mercado de trabalho.
Seantesofocodegrandepartedostrabalha-
doresestavanabuscaporempresasqueofe-
recessemsalárioscompetitivos,metasdesa-
fiadoraseplanosdecarreirasdefinidos,ago-
ra o foco está em pontos que os ajudem a
balancear avida profissionalcom a pessoal.

Para se ter uma ideia, 46% dos profissio-
naisafirmamqueentreosbenefíciosinego-
ciáveisestáaflexibilidadenomodelodetra-
balho, seja ele híbrido ou remoto. Logo em
seguidaestãoosplanosdesaúde,comamar-
ca de 24%, segundo dados do relatório Ten-
dências e Perspectivas do Trabalho 2023,
conduzidopelaWeWork,empresadeescri-
tórios compartilhados na América Latina.

Emoutraspalavras:osplanosdesaúde
também possuem um espaço significati-
vo dentro das preferências dos profissio-
nais.Issoporquemesmoquetodaapopu-
lação tenha acesso ao Sistema Único de
Saúde (SUS), apenas os planos de saúde
conseguem oferecer um atendimento
maisrápido eeficientecom acessoa hos-
pitais normalmente mais prestigiados.

Eporondeamaioriadapopulaçãocon-
segueacessoaessesplanosdesaúde?Por
meio do ambiente empresarial. Afinal,
normalmente,elesestãomaisconcentra-
dos em empresas e não nas pessoas físi-
cas. Não é à toa que o número de benefi-
ciários de planos de saúde no Brasil che-
gou à marca de 50,9 milhões em outubro
do ano passado, segundo a Agência Na-
cional de Saúde Suplementar (ANS).

Se pararmos para pensar, a maioria
dos planos de saúde custam muito caro,
quando contratados individualmente.
Então,quandoum colaborador faz parte
deumafamíliadetrêspessoas,porexem-
plo,seráuma vantagemparaelemesmo.
Afinal, a empresa pode optar por pagar
integralouparcialmenteoscustosdaque-
leplano,oqueacabasendoumótimocus-
to-benefício, já que como comentado an-
teriormente, os planos empresariais cos-
tumam ser mais baratos.

A partir do momento em que uma em-
presa se dispõe a oferecer opções de pla-
nos de saúde para seus colaboradores,
quepodemvariaremtermosdecobertu-
ra, rede credenciada, por exemplo, elas
acabam ganhando um ponto positivo
diantedoolhardasuaequipe.Jáquemui-
tas vezes eles conquistam a liberdade de
optar pela opção que mais se adequa às
suas necessidades diárias.

Ademais,hojetemosvistoumaumento
significativo de empresas investindo na
contratação de planos de saúde. Para se
ter uma ideia, espera-se que os planos de
saúde atinjam a marca de 53,2 milhões de
beneficiáriosem2024,segundoaAssocia-
çãoBrasileiradePlanosdeSaúde(Abram-
ge). Ou seja, isso deve continuar sendo
uma tendência para os próximos anos.

Não podemos negar que a partir do mo-
mentoemqueessemovimentochegaaomer-
cado, ele acaba atraindo a atenção de profis-
sionais mais qualificados, que buscam traba-
lhar em uma empresa que ofereça benefícios
que vão além do próprio salário. O que traz
vantagens imensas para a própria compa-
nhia,quepassaaservistacomoutrosolhares.

Oferecer um plano de saúde empresarial
só traz benefícios para todos os envolvidos,
tantoaempresaquantoosseuscolaborado-
res, que mais do que nunca tem procurado
porcompanhiasqueosajudeafocarnoseu
pilarmais importante:navida. Isso porque,
no final das contas, quando se fala sobre a
área de saúde, não podemos esquecer que
todos querem ser atendidos com qualidade
eeficiência.Nessesentido,aquelesquecon-
tam com um apoio de uma boa gestão de
planos de saúde acabam saindo na frente.

Hoje em dia existem diferentes tipos de
empresas que oferecem apoio na gestão de
planos de saúde, transformando a expe-
riência dos colaboradores e profissionais
do RH por meio da tecnologia, que ficam
menossobrecarregadoseconseguemdedi-
carmaistempoparaoutrasquestõesmuito
importantesparaosetor.Comisso,essebe-
nefício vem se tornando cada vez mais im-
portanteparaempresasdetodosos setores
e tão essencial quanto o próprio salário.
*Cofundador e VP de Clientes da Piwi

Matheus Bessa*

Priscila Perdigão**

Por muito tempo, os comportamentos
típicos de crianças que tinham Transtor-
nodoEspectroAutista(TEA)foramtrata-
dos como “frescura”, “pirraça” ou “falta
de surra”. Foi a forma rudimentar usada
porgerações e mais gerações de pais e fa-
miliares de se colocar o ponto final num
problemaparaoqualnãohaviadiagnós-
tico, e que ainda hoje é bastante desafia-
dor para a comunidade formada por psi-
cólogos e médicos da área.

Mas os avanços científicos possibili-
taram um atendimento mais certeiro
e humanizado para com os pacientes
com TEA, e a identificação da doença
permitiu estipular o tamanho dessa
população. Para quantificar o núme-
ro de pessoas com autismo no Brasil, a
referência ainda é o Centro de Contro-
le e Prevenção de Doença (CDC, na si-
gla em inglês), órgão ligado ao gover-
no dos Estados Unidos. Por sinal, o
CDC serve como uma espécie de régua
global, já que nenhum outro país dis-
põe de um levantamento tão preciso.

O órgão estima que haja um caso de
autismo para cada 110 pessoas. No
contexto brasileiro, isto representaria
cerca de 2 milhões de portadores da
doença. Porém, tão importante quan-
t o o a c e s s o a o d i a g n ó s t i c o e à
quantificação é o processo de cons-
cientização e de inclusão que vem sen-
do promovido no país em favor da co-
munidade de pessoas com o autismo.
Tanto que existem hoje duas leis esta-
belecidas que asseguram diversos di-
reitos aos portadores de TEA.

A primeira delas é a Lei 13.146/2015,
mais conhecida como Estatuto da Pes-
soa com Deficiência. A legislação tem
como foco a inclusão social e as garan-
tias individuais para melhoria da qua-
lidade de vida. Um desses fundamen-
tos é o reconhecimento de que a pes-
soa com autismo é um indivíduo que
possui restrições de natureza física,
mental, intelectual ou sensorial.

É essa condição que lhe confere o
princípio da igualdade de direitos, o
acesso à educação, o atendimento

prioritário em serviços públicos e pri-
vados, além de acessibilidade e mobili-
dade. O indivíduo diagnosticado com
autismo também tem direito ao apoio
e à assistência em favor de sua autono-
mia e independência, bem como o di-
reito ao trabalho digno e remunerado,
em condições de igualdade com as de-
mais pessoas, e o acesso aos serviços
de saúde, incluindo diagnóstico, trata-
mento e reabilitação.

Já a Lei 12.764/2012 remete à Política
Nacional de Proteção dos Direitos da
Pessoa com TEA. Assim como a lei an-
terior, ela reforça as garantias conferi-
das ao autista de alcançar um diagnós-
tico precoce, tratamento, terapias e
medicamentos adequados através do
Sistema Único de Saúde. Esta legisla-
ção também oferece suporte à educa-
ção e à proteção social, além do traba-
lho e outros serviços que representem
igualdade de oportunidades.

Vale ressaltar que existem políticas pú-
blicas ancoradas nessas legislações, mui-
toemboranem todaacomunidadedeau-
tistasutilizedosbenefícios.Costuma-sere-
clamar da falta de incentivos e de suporte
do Estado, mas, neste caso, há de se admi-
tirqueoproblemaéadesinformação.Por-
tanto, compete efetivamente às famílias
inteirar-sesobreasleisou,melhor,buscar
orientação profissional para conhecer os
benefícios legais conferidos a pessoas
com autismo, muitas vezes estendidos ao
seututor.Perguntaréoprimeiropassopa-
ra um universo de possibilidades.
*Sócio do escritório de advocacia Grossi & Bessa

Advogados

** Advogada e especialista em Direito da Saúde

Plano de saúde é tão
importante quanto
salário atualmente
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Porém, tão importante
quanto o acesso ao
diagnóstico e à
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inclusão que vem sendo
promovido no país em
favor da comunidade de
pessoas com o autismo
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Zona interditada

Emumcomunicado, os comerciantes afirmamhaver risco para os empregos em 15 locais ondehámais de

150pessoas

Cidade

Márcia Vieira

marciavieirayellow@yahoo.

com.br

Passados11diasdain-
terdição do Edifício Ro-
ma, na Avenida Mestra
Fininha, com a rua Cas-
simirodeAbreu,comer-
ciantes que estão no pe-
rímetro interditado
emitiram comunicado
nesta última sexta-fei-
ra(19),cobrandorespos-
tasconcretasdosenvol-
vidos na situação.

Cercade15estabeleci-
mentos, entre bares,
lanchonetes, lojas de
decoração e de produ-
tos naturais, clínicas e
posto de combustível,
compõem a gama de
serviços ofertados na
região. Conforme o co-
municado,“desdeofatí-
dico colapso estrutu-
ral, temos testemunha-
do não apenas a devas-
tação física e emocio-
nal dos 127 moradores
desabrigados,mastam-
bémosilêncioensurde-
cedor da construtora
r e s p o n s á v e lp e l a
edificação e das autori-
dades, em relação aos
impactos econômicos.
Neste momento críti-
co, é imperativo desta-
car que os reflexos vão
muito além do que tem
sido divulgado”, diz um
trecho do documento
que aponta ainda a
ameaça aos empregos
diretos e indiretos nos
cerca de 15 estabeleci-
mentos do entorno,
que empregam mais de
150 pessoas. O apelo é
para as autoridades
competentes reconhe-
cerem a crise e ajam
comurgênciaparamiti-
gar os impactos.

Diego Fróes, integrante
dadiretoria daAssociação
Brasileira de Bares e Res-
taurantes (Abrasel) e pro-
prietário de uma cerveja-
ria localizada na avenida,
deu folga aos funcioná-
riosnosprimeirosdiasejá
utilizou os recursos que ti-
nha disponíveis para sal-
dar os compromissos.
“Existe uma série de refle-
xos e consequências que
vãoalémdemoradianare-

gião.Temaquestãoeconô-
mica. Sabemos que as au-
toridades estão preocupa-
das com o que diz a norma
em relação ao edifício.
Mas precisamos de uma
posiçãoreal,porissoenca-
minhamos o comunica-
do”, disse.

Com um restaurante re-
cém-inauguradonaaveni-
da,defrenteaoedifícioRo-
ma, Ana Caldeira diz que
“é um cenário triste e não

temos os nossos clientes
vindos. As vias estão todas
interditadas.Aspessoaste-
riam que deixar o carro
longeecaminhar muito. A
inauguração gerou uma
expectativa para os nos-
sos clientes e para nós. In-
vestimos em marketing e
dois dias depois, tudo fe-
chado”, lamentou a pro-
prietária, que recebeu au-
torização para abrir esta
semana,entretanto,coma

ausência de informações
sobre risco e sem suporte
financeiroda construtora,
contabilizaprejuízo.“Abri-
mosparafamiliareseami-
gos que estão sensibiliza-
dos com a nossa situação.
Uma ou duas mesas, no
máximo. Precisamos hon-
rarcompromissocomnos-
sosfuncionáriosefornece-
dores. E a matéria-prima
de estoque que está per-
dendo? Todo dia falam

que não oferece risco, mas
se não oferece risco, por
queestátudofechado?Pre-
cisamos de providências
urgentes”, desabafa.

RESOLUÇÕES
O Corpo de Bombeiros

informou que a avaliação
da área para interdição foi
realizada por meio de cál-
culos dos engenheiros da
edificação e qualquer libe-
raçãodependedeles,apar-
tir das finalizações da ma-
nutenção e da emissão do
laudo técnico.

Em contato com Ander-
son Fagundes, advogado
daconstrutoraTurano,res-
ponsável pelo edifício, ele
afirmou que “há uma ex-
pectativa de liberação até
domingo (21), mas estamos
dependendo de órgãos ofi-
ciais. Estamos todos empe-
nhados em liberar o entor-
no. Em relação aos prejuí-
zos que os comerciantes
alegam, já entramos em
contato com a grande
maioria,solicitamosacom-
provação do faturamento
para começarmos a fazer
as compensações”, disse.

Também próxima ao
imóvelinterditado,aEsco-
la Estadual Antônio Au-
gusto Veloso voltou a ope-
rar normalmente. Carlo
Giovanneli, representante
da Defesa Civil, explicou
que a escola está localiza-
da a uma distância segura
d e 2 7 0 m e t r o s d a
edificação em questão, ex-
cedendosignificativamen-
te o perímetro estipulado
de 60 metros, justificando
sua reabertura. Além dis-
so,jáforaminstaladaspar-
te das escoras capazes de
suportar até oito tonela-
das cada, garantindo a se-
gurança necessária para
as atividades escolares.

ARQUIVO PESSOAL

Em comunicado conjunto, comerciantes de MOC cobram providências
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PRETO NO
BRANCO

Resoluções trazem
melhorias para o
Norte de Minas

Saúde

Serão destinados R$ 6,2 milhões à região para
o transporte de pacientes e equipes de saúde

u

Estivenanoitedequinta-feira,durantesolenidadeno
SicoobCredinor,conversandocomoprefeitodeMontes
Claros, Humberto Souto, em relaçãoao nomeque será
apresentado como candidato a vice-prefeito na chapa
encabeçadaporGuilhermeGuimarães(UB).Soutoprefe-
riu sair pela tangente afirmandoqueadecisão serádo
próprioGuilherme.Naverdade,todosnóssabemosque
eleéqueconduzirátodooprocessoecertamentejátem
o nome emmente. Não foi por acaso que os prováveis
concorrentes transferiram filiação para partidos dife-
rentes,aexemplodoSecretáriodeAgricultura,Osmani-
nhoque filiounoRepublicanosedoProcuradorOtávio
Rocha que filiou ao PP. Na prática Souto não quer ser
surpreendidocomamovimentaçãodospartidos.

Decisão de Osmaninho

O Secretário de Agricultura de Montes Claros,
Osmani BarbosaNeto (Osmaninho), emconversa
comeste jornalista comentou sua decisãode dei-
xaroPSDe transferirparaoRepublicanos.Segun-
do ele, a decisão não tem nada a ver com amovi-
mentação em torno da escolha do candidato a
vice-prefeito na chapa encabeçada por Guilher-
meGuimarães. Justificouqueadecisãosedeveao
fato de ser ligado a classe rural e o Republicanos
serumaagremiaçãodedireitamais ligadaaoho-
mem do campo. Frisou que pessoalmente conti-
nua fazendo parte da embarcação do deputado
estadual Gil Pereira (PSD).

North

OempresárioVitão,presidentedoNorthEsporteClu-
be informouà colunadequeaequipe se reforçoupara
participardasegundadivisãodocampeonatomineiro,
que começa no próximo dia 4 demaio. Ele citou como
exemploa contratação do jogador Maurício, que até o
ano passado defendeu a Chapecoense. Ele falou do CT
da equipe cujo projeto já está 40% concluído. Entre as
obras jáconcluídaselecitouquatrocamposdefutebol,
numtotaldeseis,40quartos,22suítes,refeitório,acade-
mia e entre outros. Vale lembrar que o espaço já está
servindoparaabrigarosatletas contratados.

Cimed

AColunaapurou informaçãodequeogrupofar-
macêutico Cimed, continua com o projeto de em
curto prazo já começar a operar em Montes Cla-
ros. A fonte informou que as negociações para o
alugueldepartedosgalpõesdaCoteminas conti-
nuam emandamento. A expectativa é de que ain-
da este mês seja anunciado uma decisão.

Padre Alvimar

O ex-reitor da Unimontes, Padre Antônio Alvimar,
ex-reitor da Unimontes, está disposto a enfrentar a
recomendaçãoda Igrejaeparticipardaseleiçõesem
Montes Claros como candidato a vereador. Ele é um
dosnomesapresentadospelopartidoNovo.Vale sa-
lientar que a recomendação da Igreja Católica é de
que o sacerdote que optar por concorrer às eleições
deoutubro ficaráoitoanos foradas celebrações.

Candidato a
vice-prefeito

Os recursos deverão ser utilizados na compra de ambulâncias do tipo furgão, furgoneta ou pick-up 4x4,

para a remoção depacientes

Jornalista, articulista, analista político e empresarial

Da Redação

Previstos nas resolu-
ções 9.332 e 9.334, publi-
cadas dia 8 de fevereiro
deste ano pela Secreta-
ria de Estado da Saúde
de Minas Gerais (SES-
MG), 28 municípios da
macrorregião de saúde
do Norte de Minas se-
rão contemplados com
o repasse de recursos
superiores a R$ 6,2 mi-
lhões para a compra de
34 veículos para o aten-
dimento de demandas
de serviços de saúde.

Os recursos possuem
prazo de execução de,
no máximo, 18 meses.

O maior aporte de recur-
sos está previsto na Reso-
lução 9.332, totalizando
mais de R$ 4,5 milhões,
destinado a 13 municípios
norte-mineiros. Os recur-
sos deverão ser utilizados
na compra de ambulân-
cias do tipo furgão, furgo-
neta ou pick-up 4x4, para
a remoção de pacientes.

As localidades contem-
pladas são: Mato Verde
(R$ 628,6 mil); Montes Cla-
ros(R$482,6mil);Rubelita
e São Francisco (R$ 344,5
mil para cada localidade);
Juramento e São Romão
(R$ 323,8 mil para cada
município); Espinosa, Jaí-
ba, Janaúba, Pai Pedro,

Rio Pardo de Minas e São
João das Missões (R$ 304,8
mil para cada município)
e Mamonas (R$ 241,3 mil).

Já a Resolução 9.334 pre-
vê o repasse de R$ 1,7 mi-
lhão a 18 municípios para
a compra de dezenove veí-
culos de passeio ou mini-
van, com no mínimo sete
lugares, para o transporte
de equipes de saúde. Estão
sendo beneficiados: Cur-
ral de Dentro e Porteiri-
nha (R$ 167,9 mil para ca-
da localidade); Bocaiuva,
Santa Cruz de Salinas e
Ubaí (R$160 mil para cada
localidade); Catuti, Game-
leiras,IcaraídeMinas,Las-
s a n c e ,M a m o n a s ,

Miravânia, Novorizonte,
Pai Pedro, Patis, Pirapora,
Salinas, São Romão e
Verdelândiareceberão,ca-
da um, R$ 83,9 mil.

Cleiton Francis Carniel-
le, coordenador de regula-
ção na Superintendência
RegionaldeSaúdedeMon-
tes Claros avalia que “o re-
forço da frota de veículos
para o transporte de pa-
cientesedeequipesdesaú-
de constitui importante
medida adotada pela SES-
MG, possibilitando aos
municípios maior agilida-
de no atendimento de de-
mandas da população nu-
maregiãoquepossuigran-
de extensão territorial”.

Aldeci Xavier

aldecixavier@gmail.com

SES-MG
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ACompanhiaDiTarsopromovede25
a 28 de abril, no Centro Cultural Her-
mes de Paula, o espetáculo de dança
“Três Dias Antes – Três Dias Depois”,
quetrazaopalcocomumanovagera-
çãodebailarinostalentosos.Osingres-
sos antecipados podem ser adquiri-

dos pelo valor de R$30,00 pela platafor-
ma sympla ou pelo WhatsApp 38
998122921.Nabilheteriaosingressoscus-
tarãoR$60,00 (inteira) eR$30,00 (meia).
Quemassina adireção e coreografia

éoconhecidoPaulodiTarso, tendoco-
mo assistente André Lacerda.

Você tem até o dia 28/4 para saborear e ajudar a
escolheromelhorbutecodacidade. Essaéa 17ªEdi-
çãoemMontesClarose24ªediçãonoBrasil, que tem
como objetivo desenvolver importante papel de fo-
mentoàculturaeàcozinhade raiz.
EntreosnovatosestãooBardasMeninas, locali-

zado na Rua JoãoMartins da Fonseca, 377, na Vila
Guilhermina, sob a direção da montes-clarense
Wanilda Gomes da Silva. O prato é a “Maçã de
Peito das Meninas”.
“Foicomosmeuspaisqueaprendiacozinhar.Tenho

muita saudade deles, fazem falta emminha vida. Se

eles tivessemaqui, tenho certeza de que estariamorgu-
lhosos.Paramim,esseconcursoéumahonrosahomena-
gemaosmeusamadosNildoeWanda”, disseWanilda.
Já, Edson Ferreira, do Divino’s Bar, localizado na rua

LuizRuas,noSantosReis,opratoéa“MaiadaSuína”,em
homenagemaoconhecidobairroSantosReis.
“Meu falecidosogro, oDivino, nasdécadasde80e 90,

tinhaumbotecomuito tradicional aqui eeraconhecido
como Divino do Caldo de Mocotó. Hoje é o Divino’s, em
homenagemaele.Nacozinha,eueminhaesposaprepa-
ramostudoenenhumpetiscovaiparaamesadocliente
semantes ter onossoaval”, contaEdson.

AhomenagemqueaCâmaraMuni-
cipal deMontes Claros concedeu ao
médicoHelderLeoneAlvesdeCarva-
lho,diretorpresidentedaFundação
de Saúde Dilson de Quadros Godi-
nho,aconteceunaúltimaquinta-fei-
ra, 11/4.Autoridades,políticos, fami-
liares e amigos foramabraçar o ho-
menageadoque recebeuo Título de

Cidadão Honorário de Montes Claros.
“ Ao receber essa honraria, sinto-me

emocionado e reconhecido por fazer
partedahistóriadestacidadetãoque-
rida. Desde que cheguei aqui, sempre
medediqueiacontribuirparaoseude-
senvolvimento e progresso, buscando
sempre o bem-estar da sua popula-
ção”, disse Helder Carvalho.

Contagemregressivaparaumdoseventosmais
significativos do ano. A Ordemdos Advogados do
Brasil SeçãoMinas Gerais (OAB/MG), em parceria
coma Caixa de Assistência dos Advogados deMi-
nas Gerais (CAAMG) e a 11ª Subseção da OAB/MG,
inauguram o novo Centro de Serviços da 11ª
Subseção da OAB/MG e CAAMG - Parte B (Clube),
no dia 24 de abril, às 18h30.

Comida Di Buteco

Homenageado

Convite

Espetáculo de Dança

Maçã de Peito dasMeninas, do Bar dasMeninas Maiada Suína, doDivino’s Bar

PresidentedaCAA-MG,DrGustavoChalfun,Presidente

daOABMontesClaros,DrHerbertAlcântaraeo

presidentedaOAB-MG,DrSérgioLeonardo

JúliaAlvesMaciel, João PedroAlvesMaciel, AnaAugustaMaciel de Souza,

SuzanaMaria JoséAlves (filhos, esposa emãe do homenageado)Helder

LeoneAlves de Carvalho e os vereadoresDaniel Dias da Silva eMarcosNem

FOTOS DANIEL MAIA

Oespetáculo “TrêsDiasAntes –TrêsDiasDepois” é inspirado emumclássico

chinês, o I Ching

Gente & Ideias Drika Queiroz
genteideiascomunicacao@gmail.com
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Nas tradições de um povo, bem como nos seus
costumes, estão os ramos de uma história que
conta as aventuras de um intrépido bandeirante
paulista: AntônioGonçalves Figueira. Por tudo is-
so é que precisamos documentar a nossa histó-
ria. O Instituto Histórico e Geográfico de Montes
Clarostemprocuradofazerasuaparte,comesme-
ro e com carinho, na catalogação de seus arqui-
vos. Agora com o trigésimo segundo volume de
suaRevista,aserpublicada,o IHGMCtemresgata-
do muito da história de Montes Claros e da re-
gião, comointuitodepreservaramemóriaevalo-
rizar os costumese as tradiçõesdopovo doNorte
deMinas. Assim, como se sabe, ao conhecimento
daverdadedos fatos,dosmistériosenocontradi-
tóriodasversõesdiversasqueaindaexistem,pos-
samosmuito sentirdessepovoassuasangustias,
os seus desejos e um pouco de sua dolente alma.
Ora, certamente que no começo das nossas pu-

blicações tudo era quase que incerto. Agora, já
com um longo caminho traçado nas veredas da
histórianaturaldenossaterra,possamossentiro
aspecto risonho que ele dá à nossa iniciativa de
trabalho e de companheirismo no tratamento
com os livros e documentos. De fato, desde o iní-
cio da criação do Instituto Histórico e Geográfico
deMontesClaros,em27dedezembrode2006,que
era desejo nosso a formação de uma valiosa Bi-
blioteca, com livros (raros) e documentos diver-
sossobreonossopassadohistórico,paraodelei-
te dos estudantes e dos his tor iadores e

geógrafosdeMontes Claros e região. Acudiram-nos,
nesteprimeiromomento, todosos familiaresdodou-
tor Simeão Ribeiro Pires.
Com a criação do Instituto Histórico e Geográfico

de Montes Claros foi, também, criado a “Casa
Simeão Ribeiro Pires”. Na verdade, aqui se trata de
uma simples homenagem para aquele que, durante
todaasuavidadedicoudecorpoealmaàhistóriade
nossa terra. Portanto, o nome “Casa Simeão Ribeiro
Pires”, como se vê, dessa sucinta explicação, émuito
mais do que o natural, é o mínimo que possamos
fazer para homenagear aquele que escreveu “Raízes
de Minas”, “Gorutuba: o Padre e a Bala de Ouro” e
“Serra Geral: escravos e garimpeiros”.
Aliás, tudo que estamos fazendo é apenas paliati-

vo.Mesmo,assim,osobradoonderesidiuaprofesso-
raDulceSarmento, foio lugaradequadoparaaguar-
da de todo esse material. Este sobrado, recuperado
pelo Instituto Histórico e Geográfico de Montes Cla-
ros, vem abrigar todo o acervo do Doutor Simeão
Ribeiro Pires. Entretanto, sabemos que o interesse
político tem despertado ajuda para a permanência
doMuseuedoMemorial jáconsolidadoseplenamen-
tevisitadoporestudanteseoutroscuriososnahistó-
ria local. A presença dos políticos – vereadores e de-
putados–ésemprebem-vinda,poiseles terãoonos-
so respeito e a nossa admiração com todo o nosso
carinho.
Assim, sendo, no dia 05 de janeiro de 2024, foi em-

possando, novamente, como presidente do Institu-
to, o associado José Francisco Lima de Ornelas, para
o biênio de 2024/2025. O evento, que aconteceu no
Centro Cultural Hermes de Paula, na presença dos
admiradoresdanossahistóriaparaessegrandedia.
O Instituto tem como objetivo maior a preservação
das tradições do nosso povo. Todos nós sabemos
que a pandemia existente, e já extinta do mapa, foi
um fator preponderante para mudar o conceito de
muitas coisas e, na cultura nada foi diferente. Em
razão disso, as nossas realizações ficaramabaladas
e tiveram rumos deferentes dos anos anteriores,
mas nada que não se pode modificar para melhor
atender as indagações das pessoas. Estamos sem-
preatentosedeprontidãopara, sepossível, escrever
anova fase dahistória deMontes Claros e da região.
Faça-nos uma visita!

O IHGMC nos conta histórias

Vitrine Literária Dário Teixeira Cotrim

dariocotrimcultura@gmail.com

Aliás, tudo que estamos fazendo é
apenas paliativo. Mesmo, assim, o
sobrado onde residiu a professora
Dulce Sarmento, foi o lugar
adequado para a guarda de todo
esse material. Este sobrado,
recuperado pelo Instituto Histórico
e Geográfico de Montes Claros,
vem abrigar todo o acervo do
Doutor Simeão Ribeiro Pires.
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Marcha verde

Cidade

Em MOC, passeata promove debate sobre uso medicinal da maconhau

Segundo o advogado especializado emDireito Penal, Bernardo de Freitas, a questão damarcha damaconha é garantida

constitucionalmente

Larissa Durães

larissa.duraes@funorte.edu.br

Neste sábado (20),
Montes Claros sediará
a 1ª Marcha da Maco-
nha do município, que
acontece simultanea-
mente a nível nacio-
nal. Respaldada por
uma decisão unânime
do Supremo Tribunal
Federal (STF), prevê-se
a participação de apro-
ximadamente 300 ma-
nifestantes. O evento
tem como propósito
principal promover o
debate sobre a legaliza-
ção da planta. Os orga-
nizadores enfatizam
que o consumo, porte,
compra evenda de ma-
conha ou outras subs-
tâncias proibidas não
serão permitidos du-
rante o evento.

“É uma oportunida-
de de destacar a neces-
sidade do Canabidiol
(CBD) para pacientes
sem acesso a ele, tanto
para uso medicinal
quanto recreativo”, co-
menta o protético den-
tário Wenkell Caires,
que irá participar da
marcha.

Um dos coordenado-
res da marcha na cida-
de, Antônio Carlos Fer-
reira, afirma que a
ação será pacífica e os
poderes municipais es-
tão cientes da realiza-
çãodo evento. “Pessoal-
mente, comuniquei ao
11º batalhão e à delega-
cia de Polícia Civil so-
bre o evento”. Ferreira
destaca que não rece-
beu nenhuma adver-
tência, indicando que
as autoridades estão
cientes e concordam
com o evento.

Conforme o advogado
especializado em direito
penal, Bernardo de Frei-
tas, a questão do uso e da
marcha da maconha é ga-
rantida constitucional-
mente. Para ele, o debate
do uso da planta perpassa
por questões sociais. “As
populações mais carentes
tendem a sermarginaliza-
dasdevido àfalta de políti-
cas públicas, enquanto as
consequências negativas
da proibição, como a ma-
nutençãodotráfico ea fal-
tade regulamentação ear-

recadação de impostos,
são evidentes”, comenta.

Para Freitas, esse deba-
te vai muito além do que
foi abordado nesse proje-
to de emenda constitucio-
nal que, em sua opinião, é
algo preocupante, pois a
Constituição é muito ro-
busta e rígida. “Acredito
que, se essa emenda cons-
titucional não passar pelo
devido processo legislati-
vo, pode ser que seja acei-
ta e publicada, o que pode
levar à marginalização e
prejuízos ainda maiores

para as pessoas mais vul-
neráveis da sociedade. Se-
ria um retrocesso signifi-
cativo, pois, estão tentan-
do modificar um sistema
sem considerar suas ba-
ses, especialmente no que
se refere ao sistema fede-
rativo e ao Direito Penal,
principalmente no que
diz respeito ao uso de dro-
gas. É como se estivésse-
mos lidando apenas com
apontadoiceberg,semde-
bater as questões mais
profundas”, analisa o ad-
vogado.

USO MEDICINAL

A m é d i c a G a b r i e l a
Mendes de Souza, espe-
cialista em tratamento
de pessoas com defi-
ciência física e dor crô-
nica, destaca que a Can-
nabis, ao atuar no siste-
ma endocanabinoide
do corpo humano, pode
proporcionar benefí-
cios para o bem-estar
do paciente. “A planta,
domesticada pelo ho-
mem há mais de 12 mil
anos, possui uma gama
de usos medicinais devi-

do à sua interação com
o sistema endocanabi-
noide, então, a Canna-
bis existe para nos ser-
vir”, comenta a médica.

Ela também explica
que a maconha não tra-
ta tudo. “Não, ela não
trata tudo, mas ela pode
atuar em diversos siste-
mas do nosso organis-
mo. Porque nós temos
receptores em todos os
nossos órgãos, pode-
mos dizer, para a subs-
tância que existe na ma-
conha”.

HERBALHEMP/PIXBAY
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Nanoite18deabrilde2024,oSicoobCredinorinaugu-
rouoCentroCooperativoHeliPenidoemMontesClaros,
unindoaAgênciaMatriz,oCentroAdministrativoeaFun-
dação Credinor em um único espaço. O evento contou
comapresençade líderes doSicoobedo cooperativis-
mo,alémdecooperadoseautoridadeslocais, imprensa
econvidados.Onovoespaçofoimodernizadoparaofe-
recermelhoratendimentoaosassociados,incluindosa-
lasdereuniõesecoworking.A fachadaexibeumagran-

deobraassinadapeloadmirávelartistaplásticoMárcio
Leite, que homenageia Heli Penido, figura importante
no cooperativismo. O centro reúne áreas administrati-
vas eoperacionais, incluindoumauditório e umcentro
dedocumentaçãomoderno.A inauguraçãosimbolizao
compromisso do Sicoob Credinor com a excelência e a
inovação, visando o desenvolvimento econômico e so-
cial da região. Parabéns a todos os grandes profissio-
nais envolvidosnesteacontecimentomemorável.

Celeste Brant coma colunistaRuth

Jabbur,MarluceRamos e a

jornalistaRosângela Silveira (foto:

RamonMartins)

Ruth comesse colunista e a

Presidente daACIGislayne Lopes

(foto: SolonQueiroz)

Este colunista como super-querido

casal LauraGonçalves e Leonardo

Sales (foto: RamonMartins)

Sicoob Credinor inaugura centro cooperativo
Heli Penido em Montes Claros

OempresárioWilsonDiasDuarte

(responsávelpelosucessoda

MarcenariaDuarteDecorações)com

suaesposaCarmyDanielleRuas

Duarte(empresáriademoda)com

estecolunista(foto:RamonMartins)

Estecolunistacomajornalistaetambéminfluenciadora

digitalMariaRibeirocomoartistaplásticoMárcioLeite,

queassinouograndepainelqueilustraafachadado

SicoobCredinor(foto:RamonMartins)

Comeste colunista, JoséHenrique deCarvalho

Veloso (Presidente da SociedadeRural) e Flávio

GonçalvesOliveira (Diretor Financeiro da

SociedadeRural) (foto: RamonMartins)

Este colunista comDario

Colares - Presidente do

Conselho deAdministração do

SicoobCredinor

RAMON MARTINS/DIVULGAÇÃO

Este colunista comohomenageado

danoite Sr. Heli Penido com sua

elegante esposa Lili Penido e suas

filhasAnaPaula Penido,Maria

TerezaPenido eMaria Cecília

Penido (foto: RamonMartins)

A colunistaRuth Jabbur comeste colunista e os

amigosRobertoRebello eAdilsondeMatos (foto:

RamonMartins)

AiltonVieira-DiretorFinanceiro,HériqueMorais-DiretordeGestãodeRiscos,Bento

Venturim-PresidentedoSicoobCentralES,DarioColares-PresidentedoConselhode

AdministraçãodoSicoobCredinor,HeliPenido-PatronodoSicoobCredinor,IvoAzevedo

-PresidentedoSicoobCentralBahia,MarcoAurélioAlmada-PresidentedoSicoobCCS,

JoãoNoronha-PresidentedoSicoobCentralCrediminas,ElsonJustino-DiretordoSicoob

CentralCrediminas,AlexandreVianna-DiretorAdministrativodoSicoobCredinor,Alex

Oliveira-SuperintendentedoSicoobCredinor(foto:SolonQueiroz)

“Lembre-se sempre de que o sucesso não é apenas medido por marcos tangíveis, como prêmios ou reconhecimento externo, mas também pela nossa capacidade de

crescer, aprender e manter uma mentalidade positiva mesmo diante dos desafios. Cultive suas habilidades, mantenha-se comprometido com seus objetivos e celebre

cada passo dado na direção dos seus sonhos. O sucesso é uma jornada e suas conquistas ao longo dela são reflexos do seu esforço e dedicação constantes.”

Giu Martins.com Giu Martins

giumartins.com

a melhor notícia está no ar
sintonize 104.9

música, informação e entrevistas
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